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NIEDERSCHRIFT 
 
 

 
 

Gremium Ortsbeirat des Stadtteils Bauernheim 

Sitzungsnummer OB Bau/002/21-26 

Sitzungsdatum Montag, den 07.06.2021 

Sitzungsbeginn 19:00 Uhr 

Sitzungsende 20:13 Uhr 

Ort 
Dorfgemeinschaftshaus Bauernheim Friedberg (Hessen), 
Bauernheim, 61169 Friedberg 

 
 
Teilnehmerliste 
 

Vorsitzender 

Herr Alexander Hausner  
 

Mitglieder 

Frau Veronika Bleymehl  
Frau Stefanie Frohneberg als Schriftführerin 
Frau Ursula Knihs  
Herr Jonas Langer  
Frau Beate Neuwirth  
Herr Daniel Ster  
 

Mitglieder der Stadtverordnetenversammlung 

Herr Ulrich Hausner  
 

Mitglieder des Magistrates 

Herr Stadtrat Johannes Contag  
 
 
Abwesenheit: 
 
 
Ortsvorsteher Hausner eröffnet die Sitzung des Ortsbeirats des Stadtteils Bauernheim, begrüßt die 
Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates fest. Die Ladung zur Sitzung erfolgte 
fristgemäß. Einwände gegen die Tagesordnung ergehen nicht.  
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Tagesordnung: 
 
 
Öffentlicher Teil 
 

TOP DS-Nr. Titel 

1   Genehmigung der Niederschrift über die 023. Sitzung vom 09.11.2020  

2   Genehmigung der Niederschrift über die 001. Sitzung vom 06.05.2021  

3 21-26/0025 
Antrag der SPD-Fraktion im Ortsbeirat Bauernheim vom 25.05.2021; 
hier: Breitbandausbau mit Glasfaserkabel durch die Telekom oder 
Stadtwerke Friedberg  

4 21-26/0034 
Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 30.05.2021; 
hier: Querungshilfe am Ortseingang für Radfahrer*innen  

5 21-26/0035 
Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 30. Mai 2021; 
hier: Beschilderung für Radfahrer*innen  

6 21-26/0036 
Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 30.05.2021; 
hier: Vorlage der Radwegeplanung am Knotenpunkt L3351/K171  

7 16-21/1751 
Integriertes Stadtentwicklungskonzept (ISEK) inkl. Mobilitätskonzept 
hier: Einbringung (Präsentation am 31.08.2021)  

8 16-21/1747 Baumfällungen 2020  

9   Mitteilungen des Ortsvorstehers  

9.1   
Mitteilungen; 
hier: Müllsammelaktion "Sauberes Friedberg"  

9.2   
Mitteilungen; 
hier: Öffentliche Mülleimer/Standorte  

9.3   
Mitteilungen; 
hier: Sportstätten-Nutzung/Fußballplätze und Sporthallen  

9.4   
Mitteilungen; 
hier: Antrag vom 09.11.2020/Verlängerung Grünphase der 
Fußgängerampel  

9.5   
Mitteilungen; 
hier: Park in Bauernheim/Sanierungsmaßnahmen und Baumbepflanzung  

9.6   
Mitteilungen; 
hier: Neubaugebiet Reinhold-Höres-Straße  

9.7   
Mitteilungen; 
hier: Kriegsdenkmäler/Pflegearbeiten  

9.8   
Mitteilungen; 
hier: Homepage der Stadt Friedberg/Mängelanzeigen  

10   Verschiedenes  

10.1   
Verschiedenes; 
hier: Reinigung Straßenschilder  

10.2   
Verschiedenes; 
hier: Sachstand Kindergarten  

10.3   
Verschiedenes; 
hier: DGH-Gebäude/Dämmung  

10.4   
Verschiedenes; 
hier: Blühwiesen/Sachstandsanfrage  

 
 
 
 
Öffentlicher Teil 
 

TOP DS-Nr. Titel 

 
1.  Genehmigung der Niederschrift über die 023. Sitzung vom 09.11.2020 
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Der Ortsbeirat genehmigt die Niederschrift über die 23. Sitzung des Ortsbeirates Bauernheim vom 
09.11.2020. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Einstimmig beschlossen 
Ja 5  Nein 0  Enthaltung 3   
 

2.  Genehmigung der Niederschrift über die 001. Sitzung vom 06.05.2021 
 

Der Ortsbeirat genehmigt die Niederschrift über die 01. Sitzung des Ortsbeirates Bauernheim vom 
06.05.2021.  
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Einstimmig beschlossen 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0   
 

3. 21-26/0025 
Antrag der SPD-Fraktion im Ortsbeirat Bauernheim vom 25.05.2021; 
hier: Breitbandausbau mit Glasfaserkabel durch die Telekom oder 
Stadtwerke Friedberg 

 
Mitglied Haas begründet den Antrag und weist darauf hin, dass die derzeitige Corona-Pandemie zeigt, 
wie wichtig schnelles Internet für Homeoffice und digitale Bildung ist. Der Breitbandausbau innerhalb 
des Ortes ist eine wesentliche Voraussetzung, um auch in Zukunft die Lebens-und Standortqualität 
vor Ort zu erhalten.  
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Einstimmig beschlossen 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0   
 

4. 21-26/0034 
Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 30.05.2021; 
hier: Querungshilfe am Ortseingang für Radfahrer*innen 

 
Mitglied Neuwirth begründet den Antrag und weist darauf hin, dass sich die Überquerung für 
Radfahrer auf die rechte Fahrbahn als gefährlich erweist, da Autofahrer zu schnell in den Ort 
hineinfahren. 
Die SPD-Fraktion stellt einen Änderungsantrag mit folgendem Zusatz: Eine Ortsbegehung bzgl. 
möglicher Maßnahmen einer Überquerungshilfe und Geschwindigkeitsreduzierung mit dem 
Ordnungsamt, Hessenmobil und interessierten Bürger*innen wird erbeten. 

 

Dem Änderungsantrag wurde mit 8 Ja, 0 Nein und 0 Enthaltungen zugestimmt. 
Anschließend wurde über den geänderten Antrag abgestimmt. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Einstimmig in Abänderung beschlossen 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0   
 

5. 21-26/0035 
Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 30. Mai 2021; 
hier: Beschilderung für Radfahrer*innen 

 
Mitglied Neuwirth begründet den Antrag und weist daraufhin, dass Fahrradfahrer sich sehr oft in 
weiten Entfernungen bewegen und deshalb brauchen vor allem die Ortsfremden mehr Hinweise. Der 
im Ortsteil einziger Hinweis auf eine Fahrradstrecke am Friedhof ist irreführend und außerdem stark 
verblichen. 
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Abstimmungsergebnis:  
 
Einstimmig beschlossen 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0   
 

6. 21-26/0036 
Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 30.05.2021; 
hier: Vorlage der Radwegeplanung am Knotenpunkt L3351/K171 

 
Mitglied Neuwirth begründet den Antrag und weist darauf hin, dass man nicht wisse, welche 
Überquerungshilfe am Knotenpunkt geplant ist. 
Die SPD-Fraktion stellt einen Änderungsantrag, der wie folgt lautet: 
Der Ortsbeirat Bauernheim fordert bis zur nächsten Ortsbeirat Sitzung am 12.07.2021 den aktuellen 
Stand der Planung des Radweges. 
Dem Änderungsantrag wurde mit 8 Ja, 0 Nein und 0 Enthaltungen zugestimmt. 
Anschließend wurde über den geänderten Antrag abgestimmt. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Einstimmig in Abänderung beschlossen 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0   
 

7. 16-21/1751 
Integriertes Stadtentwicklungskonzept (ISEK) inkl. Mobilitätskonzept 
hier: Einbringung (Präsentation am 31.08.2021) 

 
Mitglied Knihs weist darauf hin, das Klimakonzept von 2024 auf 2022 vorzuziehen, da der Beginn in 
2024 zu spät ist. 
Der Hinweis und das Integrierte Stadtentwicklungskonzept ( ISEK) inkl. Mobilitätskonzept, hier: 
Einbringung (Präsentation am 31.08.2021) wurde einstimmig zur Kenntnis genommen. 
 

8. 16-21/1747 Baumfällungen 2020 
 

Der Ortsbeirat hat die Mitteilung zu den Baumfällungen zur Kenntnis genommen. 
 

9.  Mitteilungen des Ortsvorstehers 
 

9.1.  
Mitteilungen; 
hier: Müllsammelaktion "Sauberes Friedberg" 

 
Ortsvorsteher Hausner teilt mit, dass die Müllsammelaktion „Sauberes Friedberg“ am 09.10.2021 mit 

anschließendem Mittagessen im Gerätehaus der Freiwilligen Feuerwehr Bauernheim stattfindet. 

Hierzu soll Herr Kopsch von der zuständigen Stabsstelle zur Ortsbeiratssitzung am 27.09.2021 
eingeladen werden, um die Stabsstelle ,,Sauberes Friedberg'' vorzustellen. 
 

9.2.  
Mitteilungen; 
hier: Öffentliche Mülleimer/Standorte 

 
Eine Liste zur Analyse der Standorte für öffentliche Mülleimer wurde erstellt. Weitere Standorte, die in 

die Liste aufgenommen werden sollen, sind zum einen an der Parkbank im Feld Richtung Dorheim 

und zum anderen an der Calisthenics-Anlage am Bolzplatz. 

Außerdem sollte der Mülleimer mit Hundekotbeutel in der Ossenheimer Straße umgesetzt werden, da 
dieser übersehen wird. 
 

9.3.  
Mitteilungen; 
hier: Sportstätten-Nutzung/Fußballplätze und Sporthallen 

 
Ortsvorsteher Hausner teilt mit, dass die städtischen Fußballplätze und die kreiseigenen Sporthallen 
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inklusive der städtischen Steinkopf-Sporthalle in Ockstadt für die Vereine wieder zu den früheren 

Belegungszeiten zur Verfügung stehen. Corona Hinweise sind zu beachten. Eine Ausnahme bildet 

hier aktuell die Sporthalle der Adolf-Reichwein-Schule, die noch bis einschließlich 13.06. wegen 

Eigenbedarf der Schule gesperrt ist. 

Das Freischwimmbad Ockstadt und das Usa-Wellenbad öffnen voraussichtlich beide ab 29.05.2021. 

Corona - Hinweise sind zu beachten. 

 

9.4.  
Mitteilungen; 
hier: Antrag vom 09.11.2020/Verlängerung Grünphase der 
Fußgängerampel 

 
Der Antrag vom 09.11.2020 bzgl. der Verlängerung der Grünphase der Fußgängerampel wurde 

abgelehnt.  

Siehe dazu die beigefügte Stellungnahme zur Niederschrift OB Bau/023/16-21. 

9.5.  
Mitteilungen; 
hier: Park in Bauernheim/Sanierungsmaßnahmen und 
Baumbepflanzung 

 
Aufgrund des Antrages vom 24.10.2016 gab es eine Ortsbegehung mit einer Tiefbaufirma und dem 

Herrn Walther vom Grünamt am Park in Bauernheim. Geplant ist, einen Teil der Mauer und die Treppe 

zu sanieren und einen barrierefreien Zugang zu schaffen. Eine neue Baumbepflanzung ist 

vorgesehen. 

 

9.6.  
Mitteilungen; 
hier: Neubaugebiet Reinhold-Höres-Straße 

 
Im Neubaugebiet Reinhold-Höres-Straße stehen noch einige Restarbeiten aus. Die Straße muss 

nochmal eingekehrt werden, Verkehrsschilder müssen aufgestellt werden und die Poller am unteren 

Ende der Straße fehlen noch. 

9.7.  
Mitteilungen; 
hier: Kriegsdenkmäler/Pflegearbeiten 

 
Das Unkraut bei den Kriegsdenkmälern wird zeitnah entfernt.  
 

9.8.  
Mitteilungen; 
hier: Homepage der Stadt Friedberg/Mängelanzeigen 

 
Hinweis auf die „Mängelanzeige“ auf der Homepage des Rathauses Friedberg. 

10.  Verschiedenes 
 

10.1.  
Verschiedenes; 
hier: Reinigung Straßenschilder 

 
Mitglied Frohneberg wurde angesprochen, ob es möglich wäre, das Straßenschild der Nebenstraße 

reinigen zu lassen, da das Schild verblasst ist. 

10.2.  
Verschiedenes; 
hier: Sachstand Kindergarten 

 
Mitglied Knihs fragt nach dem Sachstand ,,Kindergarten''. 

Die Anfrage zum Sachstand soll über die Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen in der 

Stadtverordnetenversammlung eingebracht werden. 
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10.3.  
Verschiedenes; 
hier: DGH-Gebäude/Dämmung 

 
Mitglied Neuwirth fragt an, ob eine Dämmung des DGH-Gebäudes auf langer Sicht gesehen sinnvoller 

wäre, als vor dem geplanten Umbau der Heizungsanlage. 

10.4.  
Verschiedenes; 
hier: Blühwiesen/Sachstandsanfrage 

 
Mitglied Bleymehl erbittet eine Sachstandsanfrage bzgl. der geplanten Blühwiesen in Bauernheim. 

 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr folgen, schließt Vorsitzender Hausner die Sitzung mit 
Dankesworten an die Anwesenden. 
 
 
 

gez.: Hausner    gez.: Frohneberg 

(Vorsitzender)                                        (Schriftführerin) 
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